

HOYOG 教区新報

浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078)341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1993. 8. 71号

発行所
総長、総務の就任に伴い、六月二十九日付で九折舜壽師の総務就任が発表された。

新総務に九折舜壽師

九折舜壽師の所管は本願局式務部、参拝部(以上常設部門)。連如上人五百回遠忌中央法要事務所理事・常務理事なども務める。



大峯師の講演に熱心に聞き入る参加者

去る八月一日、網干組専念寺(小原俊一住職)で、大阪大学名誉教授・大峯顯師を講師に「市民仏教フォーラム'93」と題して「浄土往生」をテーマに講演会が行われ、専念寺の門信徒ら約七十人が参加した。大峯師は「浄土と口では言うが、娑婆と断絶した所に送り込まれると思っている。親鸞聖人は往相、還相の回向を説いた。往き来ができることが真実報土。生きる力にならない浄土は意味がない」と力説し、参加者からは臓器移植や年回法要の意味など質問があった。

ある夕方、門徒の家に電話すると子どもが出たので「おじいさんにかわって」と言うとおじいちゃんは今、お経を上げていらっしゃるや」と答えた。私はその瞬間、拝みたような気持ちになり「それではお経がすんでからにするわね」と言ってお電話を切ったが、美しい花を受けた清々しい気持ちだった。◆「松下童子に問ふ。言ふ師は薬を採りて去る。唯此の山中に在らむ。雲深うして処を知らず」とは賈島の作。幽山雲深き中に独り霊薬を採る老仙、神韻の雅趣と隠逸の脱塵はさすが唐詩五千中の絶品と古來定評もあり私も多年愛吟していた。◆今はからずも松下童子ならず農家童子の答えを聞き、深山の高仙もさることながら身は塵界の俗愚なれど仏前に読経する姿には無量寿の仏光が放たれているを覚える。◆静かに読経する祖父と傍らで無心に聞いている孫や家族を、これこそ念仏にかおるうるわしい家庭と思いが浮かべると同時に強くなが身が反省させられた尊い一日でした。(依藤義人)

阪神西組(錦織美範組長)では、このたび教区発行の「法」シリーズを、お盆の文書伝道に利用しようと、組で一括購読した。

同組では組画変更後、リーフレットを作成しているが、今回の執筆が組内の豊原大成師であることが組会で話題となり、門徒教化のひとつの方法として、試みに実施した。錦織組長は「組内住職がたも、教化になるしけつこ

組で一括は阪神西組が初めて

お盆に「法」シリーズ活用

うだということで。お盆の特集は多く出ているが、豊原師の専門的な、インドを实地に見てこられたことなど勉強になった」と話していた。また、同組金衆寺の光森正士師は「立派な作

大峯顯師迎え
「仏教フォーラム」
網干・専念寺



ある夕方、門徒の家に電話すると子どもが出たので「おじいさんにかわって」と言うとおじいちゃんは今、お経を上げていらっしゃるや」と答えた。私はその瞬間、拝みたような気持ちになり「それではお経がすんでからにするわね」と言ってお電話を切ったが、美しい花を受けた清々しい気持ちだった。◆「松下童子に問ふ。言ふ師は薬を採りて去る。唯此の山中に在らむ。雲深うして処を知らず」とは賈島の作。幽山雲深き中に独り霊薬を採る老仙、神韻の雅趣と隠逸の脱塵はさすが唐詩五千中の絶品と古來定評もあり私も多年愛吟していた。◆今はからずも松下童子ならず農家童子の答えを聞き、深山の高仙もさることながら身は塵界の俗愚なれど仏前に読経する姿には無量寿の仏光が放たれているを覚える。◆静かに読経する祖父と傍らで無心に聞いている孫や家族を、これこそ念仏にかおるうるわしい家庭と思いが浮かべると同時に強くなが身が反省させられた尊い一日でした。(依藤義人)

教区だより 8・9月			
11日(水)~15日(日)	別院盆参り		
16日(月)~20日(金)	別院・教務所職員夏季休暇		
24日(火)~26日(木)	寺院子弟研修会	神戸別院	
28日(土)	保育連盟園長・主任研修会		10時半
29日(日)	仏社ブロック研修(姫路・西播)	姫路西組本徳寺	
30日(月)	企画推進室会議		2時
	教務所長会	本山	
31日(火)	ビハラー会員・賛助会員研修会		1時半
9月1日(水)	連研のための研究会		10時半
2日(木)	総代ブロック研修(但馬)		豊岡教堂
3日(金)	総代ブロック研修(丹波)		氷上東組西光寺
4日(土)	第一土曜仏教講座 岩見紀明師		1時半
5日(日)	永代経開闢法要		大谷本願
6日(月)	総代ブロック研修(阪神・神戸)	神戸別院	
7日(火)	別院仏婦定例法座 竹内俊之師		1時半
8日(水)	総代ブロック研修(姫路・西播)	姫路西組本徳寺	
8日(水)~9日(木)	本山坊守式	本山	
9日(木)~10日(金)	近畿ブロック寺族婦人研修会	和歌山	
10日(金)	総代ブロック研修(岡山)	岡山北組當林寺	

モダン寺記念参拝9コースを企画

本願寺神戸別院改築・兵庫教区教化センター設立、総合復興計画が進められていますが、この秋には神戸別院も取り壊しとなるため、教区内門信徒のかたがたに現在のモダン寺に参拝していただくための「記念参拝旅行コース」の企画を旅行者に依頼しました。モダン寺参拝とパルデ

世界仏婦大会の参加日程決まる

教区仏婦連盟(松井芳子委員長)では、来年九月二日~四日、カリフォルニアアナハイム・ヒルトンホテルで開催される第十回世界仏教婦人会大会参加の旅行日程を決定した。期日は一九九四年九月一日~十日の間で、九月一日に大阪を出発し、二日~四日は大会に参加。五日~八日はグランドキャニオン、サンフランシスコ市内

教区青僧会が15周年シンポジウム

— 9/18に別院で —

教区青年僧侶の会(辻清昭会長)では来る九月十八日午後三時から、別院で十五周年記念シンポジウムを開催する。講師は国際日本文化研究センター教授・山折哲雄師と大阪大学名誉教授・大峯顯師で、司会は大阪市立大学教授・金児暁嗣師。

「北海道南西沖地震」
義援金を受け付け

さきの「北海道南西沖地震」で甚大な被害を受けた奥尻郡奥尻町並びに北海道教区地方災害対策委員会宛

敬 弔

瀬川直師(せがわ・すなお)赤穂北組念寺住職七月四日、五十五才で往生。葬儀は七月七日、称念寺で「慈生院釋直教」。

昭和五十四年から任職在職十四年。

浅井幸憲師(あさい・こうけん)多紀組光専寺住職七月十日、六十五才で往生。葬儀は七月十二日、光専寺で「入西院釋幸憲」。

昭和二十四年から任職在職四十四年。この間、昭和五十九年から同六十二年まで副組長、昭和六十三年から平成四年まで、組長を務めた。

の災害義援金を、宗務所・本部災害対策委員会と受け付けていますが、教務所でも義援金の受け付けを行っています。詳細は教務所までお問い合わせ下さい。

尚、これまでに次の方々が教務所へ義援金を寄せて下さっています。(敬称略)

▽阪神西組真光寺▽城崎組▽但馬ブロック仏教婦人会▽北村アザミ(多紀組金剛寺)▽加古川組総代会

一、蓮如上人御遠忌総合計画の推進と達成
計画を提案し、宗会で可決された時の総局長です。御法要の勤修、御影堂修復境内地の整備、人材育成や開法伝道の施設の建設、法式の整備、御法義振興のための各種出版物の刊行などは是非とも完遂したいと思えます。



豊原 大成

九折 舜壽



二、基幹運動の推進
一年四カ月間の基幹運動本部長の経験に基づき、お念仏の香りのただよう喜びに満ちた基幹運動を推進したいものです。

三、宗門全体の一体感の促進
本山と一般寺院、僧侶と門信徒がお互いを相手方と見做す風潮が教団の一部にあるようです。しかし教団とは一つの生命体であり、どこが痛んでも動かなくとも、他の部分が困ります。

お念仏という生命がまずまず発展するために、さまざまな垣根を取り去り、一

体感促進に努めたいと考えます。

四、各種不公平感の除去
「こんなに頑張っているのに」とか「こんなに苦しんでいるのに」とかいう声がなくならないよう、地域や寺院間の格差を考慮した施策を実現したいと思えます。

五、参拝者対策の推進
近代機器の大幅な導入による、例えば帰敬式受式者(年間三万人)のアフターケアの推進による法義高揚の実現に努めます。

略 歴
宗会議員二期。本廟局長。総務一回。阪神西組西福寺副住職。

不公平感を除去 基幹運動・賦課制

このたび、教区の皆様のあたたかいご支援をいただき、三たび宗会議員として宗務に参加させていただき、有難く厚く御礼申し上げます。

今、宗門は平成十年修行の蓮如上人五百回遠忌法要に向かつて長期計画が立案され実動の時期に入り、又教区では教化センター設立に向かつて動き出しています。この重大な時期に宗会議員として宗務に参加させていただきますことは、その任の重かつ大なることを痛感しています。今後皆様とともに宗門の発展と教区の繁栄を願ってともに考え

行動して参りたいと思っています。

宗門の長い歴史の中には改めて行かねばならない古い体質・制度のあることは皆様もご存じのことと思います。開かれた宗門のあるべき姿を皆様とともに考え行動して参りたいと思っています。

基幹運動、賦課制度、人材育成、海外伝道等大きな問題を、その一つ一つを出るところから改革して行かねばなりません。

私もいつも宗祖親鸞聖人のみ教えに学び、お慈悲の中に生かされ大きな力に支えられている今の身に幸せを慶び、このご恩に励み、一杯お念仏繁盛のためそれぞれに参らせている場で頑張って参らなければなりません。

略 歴
宗会議員二期。本廟局長。保護司・人権擁護委員・社会福祉法人すみれ保育園園長。揖龍西組正専寺住職。

宗門改革 四議員の抱負

任期満了にともなう宗会議員の総選挙は、七月二日に僧侶、七日に門徒がそれぞれ実施され、七十六人の新宗会議員が決まった。

兵庫教区では、僧侶議員に豊原大成、九折舜壽、菅義成の三氏が選出され、門徒議員は堀静男氏が再選された。

平成十年に勤まる蓮如上人五百回遠忌法要に向けて、さらに二十一世紀への新しい宗門づくりの基礎となる重要な時期であり、四人の議員にそれぞれ「私の抱負」を書いていただいた。教区の選良としての活躍に期待が寄せられている。

(得票順)

経済大国日本は生活大国へと進んでいるが、その急激な経済成長の中で価値観は大きく変動し、人心は荒廃の一途を辿っている。

このような時代の中で生き残るには、それなりの価値がなければならぬ。価値なきものは消えるより他ないのである。

そのような厳しい現実の中で宗門は平成十年に蓮如上人五百回遠忌をお迎えするのであるが、それは単に法要を厳修するだけではなく、この法要を節として現代人の苦悩に伝える魅力ある教団に生まれ変わることを見据えたものでなければならぬと思えます。それには次の五つの課題の解決が最小限必要であり、この問題に微力ながら全力をあげて取り組みたいと存じます。

一、宗門人材の育成
僧侶連研など、住職学習体系の確立を図る。
二、教学伝道の現代化・活



菅 義成

堀 静男

財政を効率的に 別院改築へ全力



栄ある門徒宗会議員に、引き続きご推挙をいただき恐懼感激し、有難く厚く感謝の御礼を申し上げます。

向後、この感激を四年間肝に銘じ、左記事項に全力投球致しますので、何卒温かいご指導とご叱声をお願い申し上げます。

一、第二百三十四回臨宗で議決された、蓮如上人五百回遠忌総合計画完遂に全力傾注。

二、冷戦崩壊により世界も変わり、国内の政治も経済も変わりつつある。宗門行政財も一度見直しが必要である。

ある。

三、神戸別院改築・教化センター設立副委員長として期待にこたえる活躍。

略 歴
一、富士産業、富士観光、富士興産、代表取締役会長。
二、(社)日本タンナーズ協会会長。
三、姫路東組浄福寺門徒総代、責任役員。
四、宗会議員(昭和五十二年より五期)。
五、本願寺参与会副会長、宗会副議長、神戸別院総代、神戸別院改築・教化センター設立委員会副委員長。

法座。講師は山本達誓師(神崎組教徳寺) ◆8日 布教団総会。役員改選があり副団長は太田唯念(播磨中組西念寺) 窪田正憲(揖龍西組源徳寺) 山崎一朗(出石組正福寺)の三師に決まった ◆12日 仏婦ブロック研修を岡山南組源照寺で。講師は野村康治師(大阪教区中島東組瑞松寺) ◆多紀組光専寺住職・浅井幸憲師の葬儀に教務所長参列、達書伝達 ◆13日 14日 組長・副組長・組相談員合同研修会。講師は武内紹見師(阪神西組浄専寺) ◆14日 仏婦ブロック研修を阪神西組西福寺で。講師は日野和憲師(岐阜教区東陽組溝徳寺) ◆14日 16日 別院常例法座。講師は葦原正春師(永上東組西現寺) ◆15日 仏婦ブロック研修を花の北市民広場 ◆16日 仏婦ブロック研修 ◆19日 建設・推進委員会三役会 ◆20日 仏婦ブロック研修。講師は豊浦順海師(備後教区比婆組円光寺) ◆21日 仏婦ブロック研修を永上西組照徳寺で ◆22日 仏婦ブロック研修を城崎組光行寺で ◆25日 28日 少年連盟サマースクールを富山で ◆28日 寺婦連盟委員会 ◆朝来組ご消息披露を如來寺で

TOP5

- ◆6月29日 門徒推進員役員会 ◆30日 常備会。
- ◆7月2日 僧侶宗議員選挙 ◆3日 第一土曜弘法講座。講師は利井明弘師(行信教学校長) テーマは「恥ずかしさについて」 ◆4日 仏壮ブロック研修を加古川組金正寺で。講師は那須野浄英師(滋賀教区神崎組弘誓寺) ◆永代経開闢法要を大谷本廟で ◆仏青役員会
- ◆5日 選挙会 ◆赤穂北組住職寺族同朋講座を浄蓮寺で。講師は瑞穂光信師(阪神南組常念寺) ◆6日 比ハいら兵庫役員会。会員・賛助会員研修会は8/31に別院で開催されます ◆阪神北組住職寺族同朋講座を光円寺で。講師は久堀弘義師(神戸湊組行願寺) ◆7日 臨時教区会。門徒宗会議員選挙が行われた後、平成四年度兵庫教区一般会計歳計決算報告(総額八千六百七十一万五千九百九十七円)など財務七議案を承認。平成四年度別院改築・教化センター設立総合計画決算、別院一般会計決算についても説明された ◆7日 別院仏婦学習会。別院仏婦定例